



Incertidumbre en centro educativo porteño tras muerte de su sostenedor

Recinto "Pitágoras", compuesto por casi 300 alumnos, teme que sus puertas se cierren para siempre debido a problemas económicos.

Francisca Palma Schiller
 francisca.palma@estrellavalpo.cl

Total incertidumbre existe al interior del reconocido Centro de Educación de Jóvenes y Adultos "Pitágoras" de Valparaíso, espacio que se emplaza a un costado de la plaza Victoria de la Ciudad Puerto, tras la muerte de su sostenedor hace algunos meses.

Lo anterior porque tras consolidarse como un espacio educativo con casi 300 alumnos, el recinto podría estar ad portas de cerrar a causa de una serie de problemas económicos que arrastra la fundación a cargo del centro. Así lo explicaron desde el cuerpo docente, quienes, desesperados, buscan una pronta solución.

"Este centro pertenece a la Fundación Ayuda Juvenil Victoria; este colegio funciona en Valparaíso desde el año 2006, es decir, llevamos 18 años impartiendo educación a jóvenes y adultos. Si bien este caso tiene muchas aristas, el problema colapsa cuando el sostenedor, posterior re-



RECINTO LLEVA 18 AÑOS FUNCIONANDO EN LA CIUDAD PUERTO, FRENTE A LA PLAZA VICTORIA.

presentante legal, fallece y antes de eso, nos enteramos de una serie de cosas, dentro de ellas una gran cantidad de embargos, embargos que se subsanaban con prestamistas", detallaron los trabajadores.

"Estos embargos son producto de que nunca hubo una supervisión como tal de la entidad que estaba a cargo de esto, que

es la Superintendencia de Educación, entonces es una problemática compleja", agregaron.

EN FUNCIONAMIENTO

Consultados sobre el panorama de hoy, los funcionarios, junto con explicar que "la seremi de Educación está intentando darnos algún tipo de solución", están trabajando de

manera "normal", sin embargo, "los profesores -que son 11- están trabajando por el bono de reconocimiento profesional, que es algo mínimo, pero lo decidimos así para no distribuir a nuestros estudiantes... ellos eligieron estudiar con nosotros y en estos momentos son cerca de 240", por lo tanto, "estamos funcionando, pero



240 ALUMNOS FORMAN PARTE DE LA COMUNIDAD EDUCATIVA.

DENUNCIA DE OFICIO

Dado el nivel de afectación, desde la Superintendencia de Educación ingresaron una denuncia de oficio para investigar la situación. Así lo explicó el propio director regional del organismo, Reinaldo Orellana. "A partir de esta denuncia, se realizó una fiscalización al establecimiento, donde se revisaron ítems, como: pago de sueldos y cotizaciones a funcionarios/as, contrato de arriendo y cumplimiento de estatutos, entre otros", detalló. Ahora, dado que el proceso de fiscalización aún se encuentra en curso, "no es posible adelantar resultados", precisó Orellana, sin embargo, "la tramitación habitual indica que de constatare infracciones a la normativa educacional durante la fiscalización, la Superintendencia instruye un proceso administrativo, que podría derivar en sanciones, que pueden ir desde amonestaciones y multas, hasta la inhabilidad del sostenedor y/o revocación de la autorización oficial". Adicionalmente, "hemos estado en coordinación con la seremi de Educación para abordar este caso y apoyar a la comunidad educativa, en el marco de nuestras competencias".

bajo la incertidumbre de nuestro futuro".

AL TANTO

Reconociendo estar al tanto "de la compleja situación del Centro de Educación de Jóvenes y Adultos Pitágoras de Valparaíso, que por razones de carácter financiero ve comprometido su proyección de funcionamiento", el seremi de Educación, Juan Pablo Álvarez, confirmó la coordinación de acciones para ir en su apoyo.

"Hemos generado accio-

nes de acompañamiento y nos hemos reunido con representantes de la comunidad educativa y la Superintendencia de Educación, para buscar alternativas que permitan responder a sus necesidades dentro de las condiciones actuales", precisó la autoridad local, quien agregó que frente a este tema, "nuestra preocupación está en el resguardo de las trayectorias educativas y el derecho a la educación de sus estudiantes, así como con docentes y asistentes de la educación".